

8ª Reunión de la Comisión de Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas.

Durante esta semana ha tenido lugar en Nueva York la 8ª Reunión de la Comisión de Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas (CDS-8). A esta reunión, en la que ha participado una delegación de los Ministerios de Medio Ambiente y Agricultura de España, continuará la semana próxima con la presentación de los resultados de la misma.

Esta Comisión es fruto de la Cumbre de Río de Janeiro de 1992 sobre la degradación medioambiental del planeta y ha celebrado desde ese año reuniones anuales centradas en diversos sectores económicos con vistas a la consecución de un desarrollo sostenible. Este año, el tema de la reunión ha sido la agricultura y la gestión de tierras y ha contado con la participación de numerosos Ministros de Medio Ambiente y Agricultura del mundo, incluyendo el Comisario de la Unión Europea, Franz Fischler.

Merece destacarse la atención que ha despertado en esta reunión el tema del carácter multifuncional de la agricultura y el tratamiento de los productos transgénicos. En ambos temas, la Unión Europea, apoyada por Japón y Corea del Sur, se han enfrentado a los países del grupo Cairns y ciertos países en desarrollo.

Para más información sobre esta reunión se sugiere consultar la siguiente dirección de Internet:

http://www.un.org/esa/sustdev/csd8/csd8_2000.htm

Distribución de los Subsidios Agrícolas Estadounidenses.

Un reciente estudio de la organización independiente estadounidense *Environmental Working Group* (EWG) documenta la desigual distribución de los subsidios otorgados por el *United States Department of Agriculture* (USDA) entre los agricultores estadounidenses. En concreto, este informe muestra que el 10% de los agricultores recibió el 61% de todos los subsidios concedidos por el USDA durante el período 1996-1998. Este informe también muestra que los mencionados subsidios se concentran en los Estados del Sur y del Medio Oeste de forma que los Estados del Nordeste y Oeste obtienen una ínfima parte de los mismos.

Este informe completo puede obtenerse en la siguiente dirección de Internet: <http://www.ewg.org/pub/home/reports/greenacres/greenacres.pdf>

Visita del Secretario de Agricultura Estadounidense a China.

Esta semana, el Secretario de Agricultura estadounidense, Dan Glickman, acompañado por cinco congresistas, ha visitado oficialmente la República Popular de China. Esta visita se enmarca en la campaña que está realizando la Administración estadounidense para lograr que el Congreso estadounidense apoye formalmente la entrada de China en la Organización Mundial de Comercio (O.M.C.) concediéndose a este país de forma permanente condiciones de acceso al mercado estadounidense equivalentes (*Permanent Normal Trade Relations*, PNTR) a las otorgadas al resto de miembros de la O.M.C.

A pesar de los indudables beneficios que la entrada de China en la O.M.C. reporta al sector agrario estadounidense (se estima que las exportaciones agrarias

estadounidenses a China crecerían en 2.000 millones de dólares anuales) aún se percibe una notable resistencia en ciertos sectores del Congreso estadounidense debido a la falta de respeto de derechos humanos en China y a las acusaciones de espionaje militar realizadas contra este país.

Se espera que esta votación tenga lugar durante el próximo mes de junio. A este respecto se indica que los sindicatos estadounidenses ya han comenzado una campaña de presión sobre los congresistas para evitar un resultado favorable a China en esta votación.

Para más información sobre este tema se sugiere consultar la siguiente dirección de Internet:

<http://www.usda.gov/news/releases/2000/04/0132>

Tendencia a la Concentración en el Sector Lácteo Estadounidense.

La Federación Nacional de Productores Lácteos Estadounidenses (*National Milk Producers Federation*, NMPF) ha publicado esta semana un informe en el que se describe la situación actual de este sector. Merece destacarse de este informe la tendencia a la concentración en este sector, en el que disminuye el número de explotaciones pero aumenta su tamaño medio, y el crecimiento de la producción, estimado en cerca de un 40% durante el período 1970-1999.

Este crecimiento de la producción se debe a un aumento de la demanda el cual está causado a su vez por el incremento de la población y la mayor popularidad de ciertos productos lácteos como el queso o los yogures. Igualmente se ha detectado en estos últimos 30 años un desplazamiento de las regiones productoras que en la década de los 70 se concentraban en el Nordeste y los Grandes Lagos mientras que actualmente se localizan en California y en el Sudoeste, las zonas que han registrado un mayor incremento de población.

Este informe completo puede obtenerse en la siguiente dirección de Internet:

<http://www.nmpf.org/nmpf/meData/>